
  
  

  
 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

① ４月からの新番組「めっちゃ ぎふ わかるてれび（ぎふチャン 毎週金曜日 20:00～放送）」メインＭＣの 元ＳＫＥ・加藤るみ さん。 
② サンビルは、この春から毎月３回（第 1 土曜サンビル、第３日曜サンビル、ＧＩＦＵ ＡＮＴＩＱＵＥ ＡＲＣＡＤＥ（旧・サンビル蚤の市））の開催になります。 
③④⑤ 今回は、サンデービルヂングマーケット出店者や来街者、最近実店舗に出店したお店の方に、サンビルの魅力や期待することをインタビューしました。 

令和４年度「めっちゃまちづくり」、令和３年度「まちづくりナビ」コーナーのアーカイブ 
（録画データ）は、Web 版「まち.みせ.NAVI」（巻末参照） から視聴ができます。 

また、最近商店街の実店舗に出店

したお店からは「遠方の方からも、た

くさんの人が来る。（私たちのように）

実店舗を持ちたいと考える人もいる

のでは？」 「柳ケ瀬のレトロな商店街

を活かしイマドキなことをしている。

地域の活性化になり（私たち）周辺

の店にとって大切なイベント」などの

声が聞かれました。 

サンデービルヂングマーケットは

毎月第３日曜日に、柳ケ瀬商店街の

アーケードの下に、手作りの雑貨や、

こだわりの飲食など個性的な店舗が

所狭しと立ち並ぶマーケットです。 

番組では、この春から EVERYDAY 

YANAGASE～毎月から日常へ～の

コンセプトのもと、毎月３回開催にパ

ワーアップしたサンビルについて、

「出店者」「来街者」そして「実店舗に

出店した方」にお話を伺いました。 

TV-Preview 

めっちゃ まちづくり ＃０１ （４月２９日(金)放送分より） 

「パワーアップしたサンビル」  

これまでも、ぎふチャンのテレビ番組で、中心市街地のイベントや
まちづくりに関する話題を、毎月１回ペースで紹介してきました。  
４月から新番組「めっちゃ ぎふ わかるてれび」にパワーアップ。 
番組内「めっちゃ まちづくり」のコーナーで、メインＭＣの加藤るみ
さんと、リポーター達が、まちなかの旬な話題をお届けします。 

出店者からは「パン屋で起業を目

指しているが、実店舗よりマルシェ

の方が始めやすいと思い、出店した」

「お客さんとの距離が近いのがサン

ビルの魅力」という声が。来街者から

は「見るだけでも楽しい」「サンビル

が始まってから柳ケ瀬に来るように

なった」「クリエイター発掘の場にな

ればいい」などの声が聞かれました。 
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いつ頃から商店街活動に従事？ 

  

岩田：２０代から単組や連合会の役員など

商店街活動は約５０年、レンガ通りの理事

長は約３０年務めている。宝飾店の経営を

しながら、柳ケ瀬の移り変わりを見てきた。 

 

 レンガ通りという愛称の由来は？ 

  

岩田：高度経済成長期、多くの商店街は、

イメージ戦略として愛称をつけていた。

東京・町田商店街を視察したとき、同じよ

うな雰囲気の良いレンガ敷きの通りがあ

り、直感的にこれだと思った。 また、赤い

絨毯を敷いているが、イタリア・モンテナ

ポレオーネ通りの石畳に赤い絨毯が敷い

てあったものを参考にした。 いろいろな意

見があったが、やってみると華やかに見え

るし、滑りにくいし、評価が高かった。 

 

 出店者を増やすための取組は？ 
  

岩田：若い人も出店されているが、特に規

制も誘致もしていない。 ただ、組合活動

を理解して頂く努力はしている。大切なの

は、説明と会計の明瞭性。商店街組織の

課題の１つは「フリーライダー
※

をどうする

か」ということ。そこで、レンガ通りでは、出

店希望者と、いろいろ話をする。アーケード

維持管理や組合費の報告書を見せて「な

ぜこの金額が必要なのか」「どう使われて

いるか」をしっかり説明している。その辺を

きちんと説明すれば、ほとんどの方が納得

する。 結果的にコミュニティが生まれ、魅

力的な商店街になるのではないか。 

 

 

サンビルをどう見ていますか？ 
  

岩田：狙いも良いし、ある程度の集客もあ

り、また柳ケ瀬にお店を出そうかという若

い人も見られるので、評価はしている。 

レンガ通りにもサンビル出身と思われ

るお店が数店ある。今までの出店者とは

違い、サンビルのようなマーケットで力を

つけて、店を出そうという人が増えてきて

いる。 それはそれで良いことだと思う。 

 ただ、我々のように戦前戦後から地付き

で商売してきた３代目、４代目とは根本的

に考えが違うところもあり、地元商店主と

サンビル出店者とのトラブルの話や、サン

ビルに対する様々な意見も聞こえてくる。 

確かにサンビルのスタッフ自身はコミュ

ニケーションをとろうとしているし、頑張っ

ている。 そこで、もう少しサンビル出店者

と地元とのコミュニケーションがとれる仕

組みができると、もっと良くなると思う。 

 

商店街の形や役割は 

どんどん変わっていくと思う 
  

岩田：１０年、２０年、３０年前と比べると、商

店街の様子が変わってきている。 かつて

柳ケ瀬は、髙島屋と丸物（近鉄百貨店）の

２つを核に、周辺地域から買い物客を集め

る商店街だったが、今は違う形の商店街

になっている。 居住する人も増えている。 

 「昔の柳ケ瀬商店街に戻したい」という

話をよく聞くが、それは無理。 昭和の柳ケ

瀬、平成の柳ケ瀬、令和の柳ケ瀬というも

のがあってしかるべきだし、その時代にと

っての商店街、柳ケ瀬はどうあるべきかを

考えなければならない。 現在、コロナ、サ

ンビル、柳ケ瀬グラッスル３５、金公園再

整備、旧長崎屋跡地など、柳ケ瀬の環境

が大きく変わりつつあり、その辺を商店街

の人は考えていかなければならない。 

 

（聞き手）丹治 克行 

〔一般財団法人岐阜市にぎわいまち公社 業務執行理事〕

① レンガ通り北側。  若手の起業者の出店も相次ぐ。 

② レンガ通り南側。 奥は建設が進むグラッスル３５。 

③ コロナ禍になる前は、通りを使ったイベントも企画。 

④ 神室町南柳ケ瀬商店街振興組合理事長 岩田一義 氏 

神室町南柳ケ瀬商店街振興組合 理事長 岩田一義さんにインタビュー！ 

① 

② ③ 

④ 

※ 対価を支払わず利益を得る “ただ乗りする人” 



 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

このコーナーでは、商店街のお店で働く人、 

企業で働く人、会社を起こした人、まちづくりを 

している人、イベントを企画している人など、 

リレー形式でご紹介していきます!! 

 

※社長や店長、商店街役員である必要はありません。 

バトンが届いたら、是非ご協力を！ 

オープンしたてのガチャガチャ店です。 

ガチャガチャってもう子供のおもちゃじゃない

んです。仏像フィギュアや鉄製のやかん、使える

呼び出しベルなど…話のネタにおひとついかが？ 

話題の１０００円ガチャや、女性や子供に人気

のマスコットのクレーンゲームも少しあります。 

大人から子供にも、ちょっとした楽しみの場を。 

京都店で食べたたこ焼きに衝撃を受け修行、

地元岐阜でお店を始めて８年目になりました。 

当店のたこ焼きは、トロトロの関西風。①小麦

粉は北海道産のみ、②厳選真蛸をお店で毎日釜

ゆで、③アンデス山脈産のミネラルたっぷりの岩

塩、④しょうがは天然着色。そして、１つ１つ愛情

を込めて、アツアツのたこ焼きを作っています！ 

まちなかで働く方のWA！ 
community 
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神室町商店 heat オーナー 

沖縄の料理や音楽、お芝居など 

沖縄の魅力を知ってほしい 

 岐阜市神室町 1-15  電話 058-269-5335 

https://www.facebook.com/kamuromachishoutenheat/ 
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ガチャ遊 店長 

 岐阜市神室町１-２８ 

営業時間 10 時～20 時（変更になる場合があります） 

柳ケ瀬の新たな集客効果となり、 

活気が出ると嬉しいです 

樋
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 さん 

喫茶 星時 オーナー 

イベント出店を機にここで独立。 

心地よい街の喫茶店でありたい 

 岐阜市神田町 3-3 加藤石原ビル２Ｆ （カンダマチノート） 

https://hoshidoki.com/  higusan@gmail.com 

堤
つつみ

 義
よ し

和
か ず

 さん 

丸幸水産岐阜一号店 よしまる 代表 

 岐阜市神田町５-７ 岐阜一ビル１Ｆ  電話 058-263-3305 

https://www.marukousuisan.com/ 

丸幸水産の「たこ焼き」に感動し、 

会長に直談判して、大阪で修行 

甲斐
か い

 霧
き り

燈
と

 さん 

洋食屋Pannonica
パ ノ ニ カ

 代表・料理人 

子どもたちが健康になる食材や 

料理を試行錯誤しています 

 

018 

017 

019 

020 

似顔絵 

016 

後藤 慧 さん 
（冷麺のお店 hachi.） 

辻本 直樹 さん 
（イタリア屋台 

バール mano） 水野 弘真 さん 

（居酒屋 ENISHI） 

日比野 陽子 さん 
（ぱたーた 岐阜店） 

日比野 尋孝 さん 
（開 屋） 

岐阜市神田町 5-17 杉山ビル B1 電話 058-265-2377 

http://www.pannonica.biz/ 

８年目を迎える、JAZZ とお食事を提供するお店です。日替ランチ

やテイクアウト、キッチンカー出店、夜は生演奏とお食事をお楽しみ 

カプセルトイ 
アミューズメント 

頂けます。コロナは、私の人生観を変える

衝撃がありました。改めて「食」を考える

きっかけになり、国産の食材、化学調味

料を極力使わない料理、日本人が健康

になる料理を日々試行錯誤しています。 

当店は、作家のアトリエや、デザイン事務所などが集まる古ビル

を改装したシェアオフィスの２階にあります。まちの人や友人が集ま

り寛いだり、イベント開催により、ここから

新しいコトや繋がりが生まれると嬉しい。 

 ４月、商店街を会場に、友人のお店な

どを新郎新婦が巡り歩く結婚式をさせて

頂きました。皆さんよろしくお願いします。 

学生時代、沖縄に魅了され、地元岐阜に沖縄料理のお店を開い

て１０年目。オリオン生ビール、各種泡盛、ハブ酒、沖縄そば、ちゃん

ぷるーなど、沖縄の家庭の味をお楽しみ

ください。新聞や雑誌も置いてあります。 

 コロナのため、お酒を出すことができ

なかったり、ライブができなかったり、大

変ですが、みんなでがんばりましょう。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岐阜の街が好き・岐阜に縁が深いという皆さん!! 

十七音に思いを込めた俳句を応募しよう!! 

期間 令和４年６月１日～７月２０日（当日消印有効） 

内容 雑詠句 （季節は問いませんが季語は必要） 

部門 小学生部門・中学生部門・高校生部門・一般部門 

提出 ①郵送 （市商連「天下布武岐阜俳句大会」係） 

②投句箱 （市商連加盟各店舗に設置） 

発表 令和４年１０月初旬岐阜新聞に掲載。入賞句を 

フラッグに印刷し、神田町通りアーケードに掲示。 

EVENTS 

第初回 天下布武岐阜俳句大会 を開催中 

主催 岐阜市商店街振興組合連合会 

後援 岐阜市・岐阜市教育委員会・岐阜新聞社 

柳ケ瀬商店街では、7/23(土)、24(日)に夏まつりを実施します！ 

今年のテーマは「映画祭」。昭和レトロカルチャーを発信しつつ、 

老若男女問わず楽しめるイベントとする予定です。 
 

＜主な内容＞ 

映画「逆光」上映／映画「ワンダーウォール」上映＆トークショー

サイン会／映画「ローマの休日」野外上映／映画「月曜日のユ

カ」上映／１日限りの「昭和歌謡ショー」／柳ケ瀬路上寸劇／葵

劇場 特別野外公演／GO! GO! アーケード パーティ／美川憲

一歌謡ショー（要チケット）／映画トークショー with 美川憲一

／レトロゆかた・着物コンテスト／昭和レトロスイーツの提供／

レトロードマーケット／子ども縁日 など 

主催 ぎふ柳ケ瀬夏まつり実行委員会（柳商連） 

ぎふ柳ケ瀬夏まつり ～ようこそ昭和シネマの世界へ～ 

（市商連ＨＰ） 

（柳商連ＨＰ） 

９月２４日(土)・25 日（日）に開催します。 今回は「恐竜ロボットの展示」のほか、

「恐竜クイズ」や、子どもたちによる「恐竜作品コンテスト」を予定しています。 

詳細は現在企画中です。ＨＰ等にて改めてお知らせします。（柳商連） 

柳ケ瀬ジュラシックアーケード 2022 を企画中 

前回のプレ開催の様子。 

入賞句をフラッグにして 

アーケードに展示した。 

協力： 
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編集・お問い合わせ先： 

  リノベーションまちづくり推進拠点「やながせＲテラス」 

        （運営：一般財団法人岐阜市にぎわいまち公社） 

    岐阜市日ノ出町 1-20 ロイヤル劇場ビル 2Ｆ 

    TEL:058-201-4010 E-mail: yanagase@gifu-nigiwai.org 

開館時間 10:00～17:00 定休日 毎週木曜日・年末年始 

まちなかの店舗で働く方への情報誌「まち.みせ.NAVI」 

Vol.4 ２０２２夏号  ２０２２年６月 

※次号は、２０２２年９月末頃に発行を予定しています。 

（Web 版情報誌はこちら） 

https://sites.google.com/ 
view/machi-mise-navi/ 

岐阜市商店街振興組合連合会 

岐阜柳ケ瀬商店街振興組合連合会 

神室町南柳ケ瀬商店街振興組合 

劇場通南商店街振興組合 

美殿町商店街振興組合 

＜ 定期的に開催されるイベント ＞ 
 
●柳ぶら楽市 (毎月第 1･3 土曜日／柳商連) 開催中 
 

●柳ケ瀬とれたて市場 

 (毎月第 2･4 土曜日／柳ケ瀬本通会) 開催中 
 

●サンデービルヂングマーケット （実行委員会） 開催中 

第 1 土曜サンビル (毎月/第１土曜日) 

GIFU ANTIQUE ARCADE 

 (7/9(土)、8/27(土)、9/10(土)、10/8(土)、11/12(土)、12/24(土) ) 

第 3 日曜サンビル (毎月/第３日曜日) 

 

＜ ７月～９月 ＞ 
 

７月２３日(土)・２４日（日）  

 ぎふ柳ケ瀬夏まつり 映画上映、トークショーなど （実行委員会／柳商連） 
 

７月３０日(土) 

 おねえさまつり ステージイベントなど （実行委員会／ラデッキ㈱） 
 

８月 

 美殿町ガス灯夏祭 （美殿町商店街） 【中止】 
 

９月２４日(土)・２５日（日） 

 柳ケ瀬ジュラシックアーケード 恐竜の展示など （実行委員会／柳商連） 
 

※６月２９日時点。感染症の状況等により変更となる場合があります。 


